### 4 Antigua (Guatemala)

# XXIV COMISIÓN PERMANENTE RIICOTEC



La vigésimocuarta reunión de la Comisión Permanente de RIICOTEC se celebró en la ciudad de Antigua, (Guatemala), los días 15 y 16 de febrero de 2007.

#### Apertura de la Comisión Permanente

La apertura de las reuniones contó con la presencia de la Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad de España, Amparo Valcarce, que en su intervención resaltó la importancia de la Red en la cooperación con los países de Iberoamérica, en las políticas integrales de atención a las personas mayores y a las personas con discapacidad. La Secretaria de Estado finalizó su intervención animando a los miembros

de la Comisión Permanente a proseguir en su lucha por lograr la plena integración de las personas mayores y de las personas con discapacidad.

#### Debate sobre la gestión

El informe de gestión de RIICOTEC fue presentado por el Secretario General del IMSERSO, Ignacio Robles, Secretario Ejecutivo de la Red por delegación.

A continuación, los diferentes Vocales Regionales dieron cuenta, de las actividades realizadas en el ámbito de su competencia.

Por su parte, el Vocal Regional de Discapacidad, representante de los Países Andinos, Ramiro Cazar, intervino para señalar que la aparición de otras redes similares que tratan de ocupar el espacio de la RIICOTEC, por lo que, hay que dar nuevos impulsos a la Red, y así dar respuesta a los países integrados en la Red. Señaló Ramiro Cazar que los objetivos de la Red se han cumplido en un muy alto porcentaje, así, en el mundo de la discapacidad ha contribuido a la creación de Consejos Nacionales de la Discapacidad, así como de Institutos de Mayores.

Asimismo, destacó que el mayor logro alcanzado es haberse convertido en un instrumento de intercambio de experiencias entre los países y para estrechar relaciones entre ellos. y reconoció públicamente la labor realizada por Manuel

Sánchez-Montañés a favor del desarrollo de la RIICOTEC.

Finalizó su intervención señalando lo que para él son algunas de las debilidades de RIICOTEC, tales como la falta de comunicación; ausencia de control sobre las acciones realizadas, así como la necesidad de mayor implicación de las contrapartes en las asistencias técnicas solicitadas.

#### INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN

- Institucionalizar las comunicaciones en la Red mediante la creación de una cuenta de correo de la Secretaría Ejecutiva.
- Las Vocalías deberán obrar en el mismo sentido.
- Potenciación de la Revista Enlace en Red como órgano de comunicación de RIICOTEC.
- Mejora de contenidos de la página electrónica del IMSERSO en lo referente a la Red.
- Las Vocalías Regionales han de conocer y canalizar las peticiones que se realicen.

## MEJORA DE LOS PROCEDIMIENTOS

- La Red ha de dotarse de procedimientos que garanticen la homogeneidad de las peticiones de cooperación, y den continuidad a las actuaciones de las Comisiones Permanentes.
- El plazo para presentación de solicitudes de asistencias técnicas y pasantías será hasta finales de mayo de 2007.
- Las solicitudes se presentarán en las Vocalías Regionales, que informarán sobre la adecuación de las acciones solicitadas a los objetivos de la Red.

En su turno, la de la Vocal Regional de Discapacidad de los Países del Caribe y México, Yusimi Campos, resaltó la importancia de que la Red esté compuesta por representantes de Organismos Gubernamentales; por su parte Mónica Roque, Vocal Regional de Adultos Mayores del Cono Sur destacó el incumplimiento de algunos acuerdos de la Comisión; la Vocal Regional de Discapacidad de Centroamérica, Olga Alicia González, hizo uso de la palabra para indicar que desde la creación de la Comisión de Discapacidad, los Ministerios de los países iberoamericanos tomaron conciencia a favor de la discapacidad, y esto ha sido posible gracias a la Red.

El representante del IMSERSO, invitado a esta sesión, intervino para resaltar que el propósito de la Secretaría de Estado es fortalecer las propuestas que fortalezcan a la Red, y presentó propuestas (ver recuadro) encaminadas al fortalecimiento de la Red.

#### Convención de Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad

El Secretario Ejecutivo informó sobre los contenidos de la Convención aprobada por Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, así como de la necesidad que sea ratificada por 25 países, por lo que solicitó a los miembros de la Comisión que insten a sus Gobiernos para que soliciten dicha ratificación.

## Año Iberoamericano de las Personas Mayores

Por unanimidad se aprobó solicitar a la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno del presente año, la declaración de 2008 como Año Iberoamericano de las Personas Mayores.

#### IX Conferencia de RIICOTEC

El Secretario Ejecutivo informó que, de acuerdo con lo aprobado en la Conferencia celebrada en Natal (Brasil), la IX Conferencia de la RIICOTEC se celebrará en Aldaia (Valencia).

Por unanimidad se aprobó que el lema de la Asamblea sea:

"Iberoamérica por los derechos y la dignidad de las personas vulnerables / Iberoamérica pelos dereitos e pela dignidade das pessoas vulneraveis"

